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会議次第 

１ あいさつ 

 

２ 議 題 

（１）公民館事業（４月～８月）の結果について 

（２）第６２回大野南体育祭について 

（３）相模原市立大野南公民館専門委員会規約の改正について 

（４）公民館の貸室使用に係る利用区分について 

（５）その他 

  〇 利用者団体登録状況について 

  〇 公民館の適正な利用についての通知について 

 

３ 情報交換 

 

閉 会 

 

 



審  議  経  過 
 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

 

会長あいさつの後、議題に沿って、議長の進行で進められた。 

 

≪質問、意見等≫ 

議題 

（１）公民館事業（４月～８月）の結果について 

各委員会代表及び事務局から、４月から８月に実施された学習・文化・家庭教育事業

３件、体育・レクリエーション事業４件、青少年事業６件、学級・講座１件、つどい１

件について実施結果報告を行った。 

 

（２）第６２回大野南体育祭について  

１０月１４日開催の第６２回大野南体育祭について、開催要項並びにプログラムにつ

いて詳細を事務局から説明した。 

● 参加募集の状況は、本日現在で昨年度よりも１自治会多くの参加を頂いており、現

時点で参加自治会は１１自治会、１０チームがエントリーされている。 

  ● 例年は大野南中学校の生徒に運営面のボランティアを募集してお願いしているが、

今年度は新町中学校の生徒にも募集をお願いしている。 

 

（３）相模原市立大野南公民館専門委員会規約の改正について 

   各専門委員会の委員の任期は１年となっているが、運営協議会委員と同様に任期を２

年にすることを審議していただくほか、同規約が平成１５年７月に施行されてから改正

されていなかったため、現在構成されている専門委員会のとおり別表（１）を改める。

  〇 同規約第５条に基づき、全会一致で原案のとおり承認した。 

 

（４）公民館の貸室使用に係る利用区分について 

本年６月からの貸室利用に係る使用料の導入にあたり、昨年度の運営協議会で使用料

導入の手続の混乱を最小限にとどめるため、利用（時間）区分は変更しないこととした。

開始から３ヶ月が経過し、概ね順調に推移していることから、来年度を見据えて利用（時

間）区分の変更が必要かどうかについての意見を伺った。 

○ 有料化前と有料化後の利用者の利用率に変化はあったのか。 

● 使用料導入に伴って、利用率は１０～１１％程度減少している。 

〇 １割程度の利用が減ったということだが、貸室を有料化したことによって活動場所

が無くなり解散したとしたら残念である。 

 



 

〇 このあとの議題（５）その他にも関連することなので、事務局から（５）その他の

２案件を先に説明していただいてから、これらを含めた質疑応答、意見とさせていた

だきたい。 

 

（５）その他 

① 利用者団体登録状況について 

平成３０年６月１４日から９月１２日の間、公民館施設予約システムに新規登録

した団体とその活動内容、及び廃止届を提出した団体等について、事務局より報告

した。 

新規登録団体は６団体。廃止をした団体は５７団体で、うち２７団体は２年間未

利用のため失効した団体である。有料化を機に全ての団体・サークルに対して更新

手続きのお願いをしてきた結果、現在の登録団体数は４８８団体。 

 

  ② 公民館の適正な利用についての通知について 

     公民館を利用する団体・サークルが気持ち良く利用していただけるように、基本

的な利用のルールを皆さんで守りましょうというお願いをするもので、これまでに

実際に発生した不適切な例を具体的に記載し、利用者の皆さんに配布します。 

 

〇 昔は「借りた時よりもきれいに掃除をして返そう」とよく言われたが、現在はそう

いう配慮が欠けてきていると感じる。 

  〇 団員数や活動内容、高齢化など、利用時間や運営体制もまちまちである。様々な団

体があるので、利用区分も団体によって考えが異なる。 

  〇 ボーノにあるユニコムプラザを利用することがあるが、一番小さい部屋は２時間で

２１０円で借りられる。昨年は空きが多く利用できたが、今年は予約がいっぱいで利

用できないことが多い。公民館が有料化になったことが一因か。 

〇 利用の多い午後の区分は２時間に細分化してもいいのではないか。２時間以上使い

たい人は連続で予約をすればよいが、取れるかどうかが問題である。 

〇 夜間はユニコムプラザも空いていることが多い。１８時から２０時は利用があると

思うが、２０時から２２時は若い人以外はあまり利用しないと思う。午後の時間帯を

２時間に細分化した４区分を採用している公民館は、こういうことが理由になってい

るのではないか。 

  ○ 夜間は１９時から２１時の時間帯で利用したい団体が多いと思う。平日に仕事を終

えて、１８時までに公民館に来るのは難しい。運営協議会や専門委員会も１９時開始

というのが多い。そういう意見を言っている団体はあるか。 

  ● 実際にいただいた意見の中に、午前１０時から１２時までの２時間を使用したいか

ら２時間分の使用料を払うことはできないかという団体があった。 



● 部屋の広さを基準にして１時間当たりの使用料を設定しているが、１時間単位での

貸出しは行っていない。 

〇 例えば、午後を２時間ずつに細分化した場合で、連続して申し込みたい団体（４時

間利用）は抽選上のリスクはあるのか。 

● 抽選はコンピュータが行うので、仮に連続申込みをした団体と前半のみを申込みを

した団体の抽選の結果、前半のみの団体が当選し、後半は空きとなることがある。 

〇 午後の４時間枠を利用しているが、実際には１３時から１６時までしか利用してい

ない。抽選申込では他の団体もエントリーしていたが、使用料は払っているものの１

時間の空室時間を作ってしまうことになっている。迷惑をかけていることになってい

るのか心配である。 

● １時間だけ空室になったからと言って、その時間を利用したいという団体はいない

と思われる。 

〇 情報提供だが、会費が高い団体・サークルがある。全て先生が中心になって活動し

ており、カルチャースクールのような体制で公民館を利用している団体もいくつかあ

る。 

〇 公民館を利用する団体は、会員みんなで運営するものであるが、そのことをなかな

か理解されていない。講師の活動場所がないから、受講生に団体を作らせて公民館を

利用できるようにしている団体もあると聞いている。 

● 多くの意見等をいただいたので、次回１２月の運営協議会に向けて素案を作成し、

引き続き協議して決定していきたい。委員の皆様も他のサークル等の情報を集めてい

ただきたい。 

〇 有料化を機に、これまで３区分だった公民館が５区分にしたことでのメリット・デ

メリットなど、他の公民館の情報を聞きたい。 

 

情報交換 

各委員より、所属する団体・機関等の情報提供をしていただいた。 

 

以 上 

 

 

 

 



大野南公民館運営協議会出欠席名簿 

 氏  名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 中村 洋子 大野南公民館長 会 長 出席 

２ 田中 多輝子 谷口台小学校長  出席 

３ 久保田 康隆 鶴の台小学校長  出席 

４ 天野 和広 大野南中学校長  出席 

５ 瀬戸 量平 相模上原団地自治会長  出席 

６ 田中 美奈子 ロビィシティ五番街自治会長 議 長 出席 

７ 渡辺 哲男 相模大野南自治会長  出席 

８ 小澤 清志 大野南地区民生委員児童委員協議会代表 会 計 欠席 

９ 金子 清美 谷口台小学校ＰＴＡ会長  出席 

10 山本 欽章 鶴の台小学校ＰＴＡ代表  出席 

11 杉本 朋子 大野南中学校ＰＴＡ副会長  出席 

12 川崎 幸江 大野南地区子ども会育成連絡協議会長  欠席 

13 畠山 秀美 大野南地区老人クラブ連合会代表 会計監査 出席 

14 長池 慶子 文化家庭委員会代表  出席 

15 小野田 彰吾 健康体育委員会代表  出席 

16 伊藤 時彦 青少年委員会代表  出席 

17 毛利 まさ子 保育委員会代表  出席 

18 阿部 京子 公民館利用者懇談会代表  欠席 

19 阿久津 明也 公民館利用者懇談会代表 副議長 出席 

20 阿部 義宏 公募委員  出席 

21 格地 悦子 公募委員  出席 
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